

Juan de la Cruz, director, Aranzadi, Grijalva (Pedro, que nada tiene que ver con el escritor del mismo apellido) y otros que entablaban discusiones en las que se discutía el tema de la independencia.

Que nada se averría en la redacción de El Pueblo Vasco a pronunciar frases mofísticas para el Desgraciado, es un hecho que el Pueblo Vasco, sabido Guipuzcoa las defenciones, atenciones y mimos que en aquella redacción se dispensa a los Aranzadi y Grijalva.

En primer lugar agradece esos insultos, que me honran por proceder de gente que proceden y se regocijan en insultar a don Juan de la Cruz que yo, por mi parte, nada temo.

Que tiene conciencia limpia lo arrostra todo con gran tranquilidad. Tema El Pueblo Vasco: consecuencia de su antipatriótica conducta es ese temerario de la sociedad del mismo título.

Temen y tiemblan también los que viven fuera de la ley, al ver la silueta de la guardia civil que protesta de mi afirmación cuarta, ciertísima, de que se pronuncian frases molestas para España en la casa de don Antonio Ruiz de Grijalva, el cronista brillante y energético, tenía entrada en aquella redacción.

Yo, que soy muy considerado y en ella presté su colaboración a la redacción, me dispuse de aquella casa no pudiendo soportar las intemperancias de la gente que allí, sino que creyó, con gran acierto, un deber de conciencia, denunciar a España entera. [Ahí sus brillantes palabras, tan expresadas por los verdaderos amantes de la patria, sean o no vascongados.] [Ahí sus valientes escritos, sus simpáticas campañas.]

Yo también podría ser el periódico, así en aquella casa se protege o no al nacionalismo vascongado. No sé casualidad, lo heicho que tres redactores y un colaborador del periódico picaresca se hallen hoy distanciados de él y abominen de la conducta del mismo? Aranzadi, por ejemplo, que es un hombre difuso, con dos líneas dirigidas al señor don Juan de la Cruz.

Yo sé que el hombre honrado y veraz que se dispuso a arrostrar todo, incluso el hambre, antes de escribir una sola palabra en un periódico que alienta y fomenta la odiosa secta separatista, llama usted cínico.

En el diccionario separarista al uso de los que se arrostran a la conciencia, en el diccionario de la "bónica opinión, el primer caso se llama de "bónica opinión, el segundo, de "bónica opinión, y el tercero, de "bónica opinión. [Silencio despreciativo.] El desprecio y el odio de los separatistas me honran, lo vuelvo a repetir.

Por mi parte he hablado, hablo y hablaré cuando mi deber me impulse a ello. San Sebastián 3 de Agosto. G. Zuloaga.

Post scriptum. Después de escritas las líneas precedentes he tenido noticias de un hecho sin nombre, propio de bizkaitarras.

Un colega mío residente en Paisajes, donalegi es muy conocido por sus ideas injustas y por ser en aquella localidad el representante del señor Irujo, que es el que lleva mi mismo apellido y siempre estuvo empeñado en que fuera a formar parte de la redacción de El Pueblo Vasco. Pues a él me refiero, y no a los señores Fuentes, un verdadero agente del diputado por este distrito, fué urgentemente llamado por los señores Fuentes y Cruz, que le presentaron un escrito.

MI PARTE, después de luchar un momento entre el temor de la pérdida del empleo y el temor de la pérdida de la vida, me decidí a aceptar el ofrecimiento de causarme un daño, firmé el escrito. Pudo más el propio interés.

En mi carta, que la carta contiene, pero nada puede temer que ningún hecho reproducible ha cometido.

He tenido un aviso oficioso notificación de que ese escrito, por lo que me da el contrario se dará publicidad a la carta. [No decía El Pueblo que desprecia mi escrito.]

Dos con 3.000 toneladas de carbón. Uno con 600 toneladas de pasta de madera. Dos tonos de carga después de dejar la que traían.

Se esperan de un momento a otro dos vapores de gran porte a cargar mineral. Los vapores de la barra y C. de Sevilla con carga general.

Tres vapores de la Compañía Macinadora de Barcelona también con carga general. Se espera también otro vapor con más de 2.000 toneladas de carbón para la Compañía de los vapores.

Con tal motivo, esta estación se ve repleta de vapores y no cesa de expedirse trenes especiales de día y de noche y de recibir abundante material, vacío, yendo a la sociedad del puerto obligada a reforzar su personal con horas suplementarias, llegando a cargar más de cien vagones diarios por término medio, los mismos que se expiden en el día y son reemplazados en el acto por igual o mayor número, como si ambas entidades, sociedad y ferrocarril, anduviesen a porfía, la una en acumular mercancías y la otra en llevarlas.

Do con gusto tan grata noticia y ojalá este movimiento sea precursor de la nueva época de prosperidad y abastecimiento deseada por todos.

—Ha dado a luz una preciosa niña la esposa de nuestro conocido don Gabino Gacibar abudante material, vacío, yendo a la sociedad del puerto obligada a reforzar su personal con horas suplementarias, llegando a cargar más de cien vagones diarios por término medio, los mismos que se expiden en el día y son reemplazados en el acto por igual o mayor número, como si ambas entidades, sociedad y ferrocarril, anduviesen a porfía, la una en acumular mercancías y la otra en llevarlas.

—Un hermano de Rudesindo llamado Florencia ha sido detenido por supele con complicación en un reciente suceso.

—Aunque no se han reunido aún los miembros de la Diputación, se han empezado a realizar los trabajos relativos durante su permanencia en Madrid, se sabe, sin embargo, que la Diputación ha conseguido del gobierno la autorización para efectuar el cobro de los impuestos sobre el consumo de los planos para el uso de la profesión de arquitecto y de la fabricación del mismo, habiéndose consignado en el canon que ha de satisfacer al Estado una cantidad bastante considerable.

—El gobierno cobrará por su parte el impuesto del alcohol que salga fuera de la provincia. Este cobro se encuentra en San Sebastián.

—Se sabe también que el gobierno ha procedido de esta suerte reconociendo la independencia administrativa de la provincia de Navarra.

—Esta tarde se ha dicho que el alcalde de Pamplona don Salvador Ferrer, que actualmente se encuentra en San Sebastián, ha comunicado a la corporación municipal la dimisión del cargo alegando para ello los motivos que ya hemos dicho de trasladar su residencia a Madrid.

—Se ignora por completo el fundamento de este rumor.

—En la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento se presentará, para su estudio, los proyectos que abriga de organizar un matadero general y un mercado.

—El Ayuntamiento ha contratado a las bandas de música para dar conciertos en el paseo los jueves además de los domingos y días festivos.

—Una comisión del comité conservador de la zona de los señores conde de Guendulain, Gastón y Miranda marcharán mañana a San Sebastián para ofrecer sus servicios al ministro de Fomento y saludar al jefe del gobierno señor Maura.

—El alcalde señor Bilbao indicó la conveniencia de desahuciar a los propietarios de San Francisco en sus terrenos para construir un hermoso Parque del que carece la capital de Vizcaya.

Nuestra información

POR TELEFONO Y POR TELEGRAMA

El día en Navarra

Pamplona, 10 de agosto. Sangriento suceso. Las gestiones de la Diputación y el gobierno. Dimisión del alcalde. Planos para la fabricación de municiones. El comité conservador.

—Una última hora de anoche circuló en esta capital el rumor de que en el pueblo de Soria había ocurrido un sangriento suceso, y hoy se ha confirmado desgraciadamente.

—Dos individuos llamados Faustino Gómez, de 31 y ambos casados, cuestionaron por asuntos de familia.

—Allí comenzó la pelea con arma blanca y en ella desgraciadamente murieron con furia, succumbió Faustino, cayendo al suelo muerto después de recibir de su contrario cuatro tremendas cuchilladas.

—Rudesindo quedó también en el campo de batalla con varias heridas graves, de las que fué curado en la Casa de Socorro del Euzkadi.

—En toda Vizcaya reina una gran sequía que ocasiona enormes pérdidas.

—Mañana marchará a Burgos el alcalde de aquella capital don Lucas Sainz.

—La policía ha detenido a un carterista llamado Francisco Leizaola Cebrano, de Badajoz, que procedente de Santander se proponía marchar a San Sebastián.

—El domingo se celebrará en Durango un mitin organizado por la Juventud socialista.

Las fiestas de Vitoria

Vitoria, 3, 11 y 12. Lo que dice Dato. El concurso de los toros. El concurso de la Kermesse. De toros. Guerrero-Mendoza. Festival infantil.

—El exministro conservador señor Dato, hablando con un periodista, ha negado terminantemente que en el discurso que pronunció en el día 11 de agosto en un concurso obrero haga ninguna clase de declaraciones políticas.

—El concurso de obreros que debía haber empezado hoy, ha sido aplazado por no hallarse terminadas las obras de instalación.

—A las seis de la tarde se ha celebrado el concurso de los toros de la Kermesse, cuyos productos se destinarán a la fundación de "La gota de leche".

—Esta tarde han sido desajonados los toros de las ganaderías de Aleas y del duque de Veragua, que se lidiarán el domingo en el campo de San Sebastián.

—Mañana se celebrará en el Prado el gran festival infantil, para verificar el reparto de premios entre los alumnos de las escuelas municipales de Vitoria.

derecho de los rusos en Kanhotuave, obligó a una batería japonesa a abandonar su posición y otra no pudo llegar al punto donde iba destinada.

—Dices también el general Sakarhoff que el día 31 de Julio un destacamento japonés compuesto por dos batallones de infantería ocupó el desfiladero comprendido entre Yanschouchou y Loutziapontza, y que dichas fuerzas se limitaron al día siguiente a mantener un fuego de artillería a larga distancia.

—El general Kuroki ha dirigido a Tokio un extenso despacho dando detalles de los combates encarnizados librados durante los últimos días.

—Dices también que en Vankaling los rusos se habían apoderado de las principales posiciones de los rusos japoneses, que éstos opusieron encarnizada resistencia.

—El domingo se celebrará en Durango un mitin organizado por la Juventud socialista.

—El general Kouropatkin ha dirigido un extenso despacho al zar anunciando que los rusos han abandonado sus posiciones avanzadas del desfiladero de Jauselme y de Landicutes, en dirección de Saimatza y Liao-Yang.

—Este es el resultado del último cruce efectuado por la escuadra japonesa en el día 13, 14 y 15 de Junio, en los cuales combates hizo el general Samsonoff prodigios de valentía.

—La prensa italiana publica cartas del general Kuroki, que el general Kuroki, para operar un golpe decisivo sobre Saimatza y Liao-Yang, ha concentrado todas sus fuerzas sobre la orilla derecha del río Jialzykhe.

—Este es el resultado del último cruce efectuado por la escuadra japonesa en el día 13, 14 y 15 de Junio, en los cuales combates hizo el general Samsonoff prodigios de valentía.

—La prensa italiana publica cartas del general Kuroki, que el general Kuroki, para operar un golpe decisivo sobre Saimatza y Liao-Yang, ha concentrado todas sus fuerzas sobre la orilla derecha del río Jialzykhe.

—Este es el resultado del último cruce efectuado por la escuadra japonesa en el día 13, 14 y 15 de Junio, en los cuales combates hizo el general Samsonoff prodigios de valentía.

—La prensa italiana publica cartas del general Kuroki, que el general Kuroki, para operar un golpe decisivo sobre Saimatza y Liao-Yang, ha concentrado todas sus fuerzas sobre la orilla derecha del río Jialzykhe.

—Este es el resultado del último cruce efectuado por la escuadra japonesa en el día 13, 14 y 15 de Junio, en los cuales combates hizo el general Samsonoff prodigios de valentía.

—La prensa italiana publica cartas del general Kuroki, que el general Kuroki, para operar un golpe decisivo sobre Saimatza y Liao-Yang, ha concentrado todas sus fuerzas sobre la orilla derecha del río Jialzykhe.

—Este es el resultado del último cruce efectuado por la escuadra japonesa en el día 13, 14 y 15 de Junio, en los cuales combates hizo el general Samsonoff prodigios de valentía.

—La prensa italiana publica cartas del general Kuroki, que el general Kuroki, para operar un golpe decisivo sobre Saimatza y Liao-Yang, ha concentrado todas sus fuerzas sobre la orilla derecha del río Jialzykhe.

La Exposición

Como era de suponer, el atractivo de conocer la brillante banda municipal a cargo de los señores Irujo y Fuentes, llevó mayor concurrencia a visitar los pabellones que quedaban otros.

Y en verdad que ha presentado hermoso aquel recinto, donde se goza de una temperatura deliciosa, tomar un buen café, cerveza, que sale clara de la fuente instalada por el café de la Marina en su sucursal, entre otros muchos de los primeros combinados, donde poder sentarse un rato después de recorrer las instalaciones.

En su conformidad la Comisión organizadora con este sólo atractivo; sino que agrega algunos otros que hacen más agradable la visita de los pabellones de la Exposición al admirar tanta maravilla industrial que ha acumulado allí la industria de Guipúzcoa.

Vease en cuarta plana Noticias y Espectáculos.

LA VILLA DE BILBAO

CALLE REINA REGENTE, 1.

Fábrica de camias y jergones de muelles, garantizados.—Muelles de todas clases. Ventas al contado y a plazos, desde una peseta semanal.

IMPORTANTE.—Esta casa no tiene más despacho que en Reina Regente, número 1. Se vende a plazos, desde 6 duros, Cama y jergón de hierro.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo marces que las del Doctor Piza, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Carne líquida de D. Valdes García de Montoliu

Carne líquida de D. Valdes García de Montoliu, para uso de enfermos y convalecientes. Se vende en botellas de vidrio, con el sello de garantía.

AGUAS BUENAS (Bajas Pirineas)

Directo, Hotel de la Reina, Almería todo el año. Cocina espediada, habitaciones, bien amuebladas, repostería, oficinas de Correos y Telégrafos dentro del Hotel.

El mejor postre Mermeladas Trevijano

VERDADEROS NALTERABLES AL CARBONO

Los rusos y japoneses

Por teléfono y por telegrama. Información extranjera. El general Sakarhoff ha dirigido un telegrama al ministro de la Guerra del gobierno ruso, manifestando que la vanguardia moscovita conservó sus posiciones durante el día 31 de Julio.

—Durante el día 31, el cañoneo fué verdaderamente silencioso, y por los rusos se hicieron otros cuatro tiros en retirada perdiendo seis cañones, y dejando sobre el campo de batalla 1.500 muertos según unos despatches, y 150 según otros.

—Los rusos se perdieron en esa batalla 400 hombres. Despatches de Liao-Yang confirman que continúan los combates y que los rusos se retiran progresivamente de todas las posiciones hacia aquella población.

—En Inken han desembarcado buen número de nuevas fuerzas japonesas.

Una vida política

Madrid 4, 0, 15. En su número de anoche dice el Diario Mitre que la comisión que ha llegado a dicha población procedentes de Port-Arthur, han manifestado que los japoneses atacaron furiosamente la plaza los días 26, 27 y 28 de Julio siendo rechazados, perdiendo 20.000 hombres.

La vida política

Madrid 4, 0, 15. En su número de anoche dice el Diario Mitre que la comisión que ha llegado a dicha población procedentes de Port-Arthur, han manifestado que los japoneses atacaron furiosamente la plaza los días 26, 27 y 28 de Julio siendo rechazados, perdiendo 20.000 hombres.

La vida política

Madrid 4, 0, 15. En su número de anoche dice el Diario Mitre que la comisión que ha llegado a dicha población procedentes de Port-Arthur, han manifestado que los japoneses atacaron furiosamente la plaza los días 26, 27 y 28 de Julio siendo rechazados, perdiendo 20.000 hombres.